



曾木の子

ホームページ <http://www5.synapse.ne.jp/es-so/>

学校便り No. 4
令和6年7月12日(金)発行
伊佐市立 曾木小学校
TEL:25-1152/FAX:25-1162
伊佐市 大口曾木 1753 番地

「ふるさとの光景」は生きる原動力

曾木小学校 校長 川畑由美子

6月21日(金)から22日(土)にかけて、曾木校区ふるさと学寮が実施されました。(当初22日(木)から2泊3日の予定でしたが、豪雨予報のため1泊2日に変更を余儀なくされました。)この事業は、子供たちが家庭を離れ、通学合宿体験を通して、自主性や協調性、忍耐力や連帯感を養う目的があります。また、実体験や他者との関わりが希薄になっている現状を踏まえ、地域住民とのふれあいや異年齢集団での活動を通して「生きる力」を身に付けていくことを期待しています。曾木校区では、曾木校区ふるさと学寮実行委員会が主催し西太良コミュニティセンターを中心に4年生以上の16人の子供たちが参加しました。

ふるさと学寮を実施する上では、日程計画表の作成、宿泊・朝食・登下校・夕食・活動・もらい風呂提供等の多くの支援者の支援が必要です。また、参加する子供たちも、参加条件・ふるさと学寮参加心得・入浴の心得等の守らなければならないルールもあります。そのような多くの支援により実施できることや心得等を入寮式で確認し始めました。

子供たちは実に楽しそうでした。学校では見せない行動や表情、改めて感じた仲のよさ、兄弟の思いやり、異学年のつながり・・・きっと、子供たちは大人になってもこのように互いを親しみを込めて呼び合い、地域・保護者の方々のように温かくつながっていくのだなあと感じました。わたしにとっても、そんな子供たちの姿に気付いたり微笑ましく思ったりすることのできた時間でした。

さて、伊佐市教育委員会は、「伊佐のふるさと教育」を推進しています。『地域と学び、未来に生かす人づくり』『伊佐らしい活力ある教育、文化の創造』をサブテーマに掲げています。

まさに、この「ふるさと学寮」は、曾木校区の多くの方々の支援を受け、関わってくださった一人一人から学ぶ場となり、それらは未来を生きぬいていく子供たちの力になっていくと

思われます。その力は、今は目には見えないかもしれませんが、いずれ、この地を離れた時、またはこの地で生きていく時、生かされると思います。

このふるさとで体験したり見聞きたり教わったりした経験が「ふるさとの光景」として子供たちの心に、脳裏に宿ることでしょう。ふるさと学寮をはじめ、どろんこ祭りや泥まみれで遊んだ楽しさ、毎朝の登校を支えてくれるスクールガードの方々の姿、PTA愛校作業で汗を流した経験、読み聞かせをしてくれたお父さんやお母さん、登下校で毎日目にした風景・・・それら全てが「ふるさとの光景」になります。友達や先生、地域の行事で声を掛けてくれた友達のお父さん、お母さん、地域の方々もきっとこの「ふるさとの光景」の中に存在し、子供たちが故郷を離れ思い出すのは、この光景だと思うのです。その光景が彩りあるものであればあるほど、子供たちの心に懐かしさとともに生きる原動力になるはずで。また、子供たちの故郷での思い出の1ページとして刻まれていくと思います。これから夏休みのPTA行事や校区行事など、彩りあふれる「ふるさとの光景」が子供たちを待ち受けています。

学校のよさを生かしつつ、保護者や地域と連携を図りながら、未来に生きる子供たちの「生きる力」になりうるよう、地域とともに「伊佐のふるさと教育」の歩みを進めていきたいと思っています。



曾木小ブログ



曾木小学校 秋季大運動会について

先日の学校運営協議会で、運動会実施時期について熱中症の心配がないかとの意見が出されました。そこで、学校としましても、暑さの厳しい時期を避け、子供たちのいのちを守り安全かつ安心な時期に実施したいと考え、本年度の運動会を9月29日(日)から10月27日(日)に変更したいと思います。開催方法は、学校・PTA・地域合同の1日開催とします。よろしくお祈りします。

雨の中、曾木小学校「愛校作業」へのご協力 本当にありがとうございました。

6月23日(日)に「愛校作業」が行われました。当日は、小雨交じりの天気でしたが、児童、職員、PTA会員、地域の方々等、総勢80名近い方が朝早くから集まってくださいました。お父さん方や地域の方は、ビーバーをもって、校庭の草刈りをしてくださいました。学校じゅうにビーバーの音が響きわたるみるきれいになっていきました。途中から、雨が激しくなると、子供たちや、お母さん方は、体育館や校舎内の清掃をしてくださいました。普段なかなか行き届かないところまできれいになりました。ありがとうございました。途中から更に、地域からの加勢も加わり、1時間ほどで、全ての作業が終了しました。PTA会員の皆様をはじめ、地域の皆様の協力に心から感謝いたします。夏休みの8月25日(日)に第2回愛校作業も計画されております。ご協力をよろしくお願いいたします。



ふるさと学寮で地域に感謝！

昨年度、再開したふるさと学寮が、今年も実施されました。曾木小からは、4~6年生の16人が参加しました。しかし、残念なことに2泊3日の予定だった学寮は、大雨のために1泊2日になってしまいました。でも、子供たちは、勉強をしたり、地域の人にお風呂を借りたり、地域の人と一緒に夕食や朝食を作ったり、友達と一緒に遊んだりして、ふるさと学寮を満喫しました。短い間でしたが、親のありがたみや地域の人への感謝をしたことでしょう。来年は、予定通り実施できるといいですね。



国際交流で留学生10人が来校

6月17日(月)に留学生が10人曾木小学校に来ました。アメリカ、フィンランド、オーストラリアと様々な国から来ていました。子供たちは全校で、最初にアルプス一万尺をして一緒に遊びました。その後は、3~6年生で、自己紹介や質問をしたり、折り紙で兜を作ったりして、楽しく交流しました。普段、こんなに多くの外国人と交流することがないので、とても貴重な体験ができました。



7月後半~8月の行事予定と目標

【7月】

- 19日(金) 終業式(給食なし)
- 22日(月) 記録会前水泳練習(5・6年生)
- 23日(火) 記録会前水泳練習(5・6年生)
- 24日(水) 伊佐市小学校水泳記録会(5.6年)
- ※ プール開放

7月22(月)~8月2日(金) [9日間]
10:30~12:00

熱中症対策のため午前中に開放します。

【8月】

- 1日(木) 出校日
- 17日(土) 校区夏祭り
- 21日(水) 出校日・読み聞かせ会(家庭教育学級)
- 25日(日) 第2回 愛校作業

9月2日(月) 2学期始業式

8月生活目標

- 健康で安全な夏休みを過ごそう

8月保健目標

- 規則正しい生活をしよう

☆ 夏休み中の水難事故防止へのご協力を！



校内水泳大会が行いました

7/3(水)に校内水泳大会がありました。2、3日前の雨が嘘のようにとてもいい天気になりました。熱中症も心配されたので、水分の確保と日陰での応援を徹底して、水泳大会を実施しました。1・2年生は、小プールで、動物歩きをしたり、ビート板を使ってリレーをしたりして、学習の成果を発表してくれました。3~6年生は、大プールで、15m、25m、50mとそれぞれの自分の泳ぎを発表しました。5・6年生は、平泳ぎや背泳ぎをする子もいました。わずか1ヶ月で、随分長い距離を泳げるようになっていました。保護者の方もたくさんの応援ありがとうございました。夏休みの7/24(水)には市水泳記録会が、市営プールであります。5・6年生が参加するので応援をよろしくお願いいたします。

